

Cámara de Diputados conmemoró los 200 años de la ciudadanía mexicana de Simón Bolívar

Boletín No. 6370

- Simón Bolívar es inspiración de compromiso con la justicia social: diputada Marcela Guerra Castillo
- Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externan comentarios

Con Sesión Solemne, la Cámara de Diputados conmemoró los 200 años de la ciudadanía mexicana de Simón Bolívar, suscitado el 13 de marzo de 1824 cuando el Congreso Constituyente de México propuso declararlo como ciudadano mexicano al llamado "Libertador de América".

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, señaló que la figura de Simón Bolívar es un símbolo de la identidad latinoamericana y una inspiración no sólo por su visión de una América Latina unida, sino por su compromiso con la justicia social.

Recordó que, en el marco de los trabajos del Constituyente de 1824 en voz de Fray Servando Teresa de Mier, se presentó una moción extraordinaria en la sesión del 17 de marzo de ese año para declarar a Bolívar como ciudadano de la República mexicana. La iniciativa, agregó, fue aprobada por unanimidad por todos los integrantes, entre ellos, Valentín Gómez Farías.

Explicó que la decisión de distinguir a Simón Bolívar con el galardón de ciudadano mexicano, no sólo era reconocerlo como una figura de gran realce, sino que se acreditó la decisión política de abrazar las causas y las luchas de países hermanos latinoamericanos.

Subrayó que el acto de conferir a Simón Bolívar la condición de mexicano, contribuyó para que más de un siglo y medio después se diera origen a una reforma constitucional en materia de nacionalidad para que la ciudadanía mexicana no se pierda y con ello permitir que los connacionales puedan promover sus intereses y derechos en otros países cuando reúnen las condiciones para hacerlo.



Simón Bolívar inspiró la lucha por la justicia y la igualdad

A nombre de la Comisión de Cultura y Cinematografía, la diputada Marisol García Segura (Morena) afirmó que Simón Bolívar fue un hombre con un coraje indomable y una dedicación inquebrantable a la causa de la libertad; fue un líder visionario que no sólo conquistó territorios, sino corazones y mentes, al inspirar a generaciones futuras a luchar por la justicia y la igualdad.

Invitó a honrar el legado de Simón Bolívar y de quienes luchan por la soberanía de los pueblos latinoamericanos, empeñar su esfuerzo para hacer de la justicia social una realidad, rechazar cualquier forma de intervencionismo que pretenda arrebatar la patria que ha sido dada, anteponer la solidaridad entre América Latina, fomentar la cooperación justa, la defensa de la paz y el desarrollo de los países de América. "Trabajemos en unidad para construir un futuro de bienestar, felicidad y prosperidad".

Honor tener en la memoria la ciudanía de un libertario

El diputado Hirepan Maya Martínez (Morena) consideró un orgullo y honor para la patria tener en la memoria la ciudanía de un libertario americano como Simón Bolívar. Estimó que hablar de este personaje es hablar también de José Martí, de José de San Martín, de José Artigas, de José María Morelos, Hidalgo, de López Rayón, entre otros.

Recalcó que hablar del mexicano libertador de América, es hablar de la América libre, de la patria grande, de la lucha libertaria en contra del colonialismo español; es hablar de hombres y mujeres libertarias y libertadoras, es hablar de la lucha libertaria por los derechos civiles de los americanos, por el derecho a la libre imprenta y por el derecho a una libre nacionalidad americana.

Alianza latinoamericana para luchar contra la pobreza, enfermedad, violencia e ignorancia

Noel Mata Atilano, diputado del PAN, dijo que su grupo parlamentario cree en el auténtico bolivarianismo, el de corte humanista y profundamente liberal, que enarbola los principios y el espíritu de la ilustración y hace de la libertad, la igualdad y la fraternidad, una vivencia para que existan patrias ordenadas y generosas.

Argumentó que es importante buscar lo que une a la región latinoamericana para hacerle frente a las grandes problemáticas. "Seguiremos siendo promotores de que en esta región se impulsen iniciativas y proyectos que privilegien la creación de una auténtica comunidad entre las sociedades con énfasis en la integración humana, política y comercial. Gran alianza para luchar juntos en contra de la pobreza, enfermedad, violencia y la ignorancia".

:					PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					BOLETINES		03/04/2024	LEGISLATIVO
٠								

Simón Bolívar simboliza los ideales de libertad y hermandad

El diputado del PRI, Fernando Reina Iglesias, señaló que homenajear a Simón Bolívar simboliza el reconocimiento de los ideales universales de libertad, justicia y hermandad entre las naciones en la actualidad, y abre un espacio para reflexionar sobre los límites y desafíos de su proyecto político para reconocer a América.

Consideró que este bicentenario debe reafirmar el compromiso con la unidad, la solidaridad y el bien común que el Constituyente de México vio en Simón Bolívar para tomarlo como guía en el caminar hacia un futuro en el que todos los países de América prosperen juntos en paz, armonía, libertad y justicia.

La causa de la libertad se extendió más allá de las fronteras

Del PVEM, la diputada Natalia Carolina Álvarez Castro expuso que se rinde un especial reconocimiento a un hombre cuyo compromiso con la causa de la libertad se extendió más allá de las fronteras, convirtiéndolo en un símbolo de esperanza y liberación para toda América Latina, Simón Bolívar, quien nació en Venezuela en 1783 en un entono marcado por el yugo colonial español y en el que los países de América Latina compartían el mismo sufrimiento.

Aseguró que su papel como libertador inspiró a muchos otros líderes independentistas en toda la región, incluido México. Sus escritos, discursos y acciones motivaron a una generación entera de mexicanos a levantarse y mantenerse en pie de lucha contra la opresión colonial y a defender los ideales de dignidad y libertad. "Hoy al conmemorar el otorgamiento de su nacionalidad recordamos su coraje y determinación, pero sobre todo los valores que él defendió".

Bolívar, un hombre excepcional

El diputado Gerardo Rodolfo Fernández Noroña (PT) destacó que Simón Bolívar fue un hombre excepcional, quien participó en 470 batallas, de las cuales ganó 460; cabalgó 123 mil kilómetros. Lo que hizo, junto con sus pueblos, fue liberar de un imperio. Precisó que el decreto que lo nombra ciudadano mexicano fue presentado por el entonces diputado Fray Servando Teresa de Mier.

Subrayó que Bolívar murió incomprendido, repudiado, señalado y cuestionado por los propios compañeros que él encabezó para la liberación de la patria grande. Consideró que hoy el corazón y la mente de nuestros pueblos recuerda a ese gigante, Simón Bolívar, a mucha honra ciudadano mexicano a partir del 13 de marzo de 1824.



Compromiso con su legado

Por MC, el diputado Álvaro Jiménez Canale afirmó que recordar el nombramiento de Simón Bolívar como mexicano, llena de orgullo a esta Cámara y los compromete con su legado y sus ideas de libertad, soberanía y democracia, y les recuerda el exigente deber de alzar la voz cuando las ideas y valores son agraviados o amenazados.

Mencionó que reconocerle como mexicano es un gesto de admiración por su coraje, fortaleza y su liderazgo liberador. "Hoy recordando al libertador es un buen día para reflexionar en torno a la democracia y a la libertad de los pueblos expresada en soberanía y a la libertad personal. El país necesita paz, reconciliación y libertad".

Reconocimiento a su lucha por la libertad

Iliana Guadalupe Rodríguez Osuna, diputada del PRD, aplaudió que se conmemore el bicentenario del otorgamiento de la nacionalidad mexicana a Simón Bolívar, como reconocimiento a su incansable lucha en la integración de las naciones del Continente Americano. Aseguró que "su legado perdurará hasta que mujeres y hombres comprendan que se haga costumbre vivir en libertad".

Precisó que hablar de Simón Bolívar es referirse a la libertad, ya que para él era el valor más preciado que pueden tener los seres humanos. "Para las personas como para las naciones, la libertad es lo más valioso que puede tener un pueblo. Su lucha y su ejemplo fue pieza fundamental para que muchos pueblos latinoamericanos pudieran construir su independencia y libertad".

La presidenta Marcela Guerra saludó y dio la bienvenida a los diplomáticos de la embajada de la República bolivariana de Venezuela en México, así como de la Coordinadora Mexicana de Solidaridad con Venezuela.

Posteriormente, se entonó el Himno Nacional Mexicano. Además, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados solicitó leer el acta de la sesión solemne, misma que fue aprobada en votación económica por el Pleno.

Al concluir la sesión solemne, la diputada Marcela Guerra Castillo indicó que la presidencia de la Mesa Directiva, invita a las y los integrantes de la Junta de Coordinación Política, de la Mesa Directiva y las diputadas y los diputados que así lo deseen, "nos acompañen al vestíbulo principal del Salón de Sesiones para realizar la develación de la placa del bicentenario".

